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综合新闻

离春节还有段日子，从事动漫游戏设
计的王蔚华已在计划放假陪爸爸妈妈去新
推出的上海徐家汇源玩一天。刚来上海
时，他在那附近住过，知道那里是上海最
热闹的商圈，年轻人约会都喜欢去美罗
城，去年 10 月底这里获批成为国家 4A 级
旅游景区，他很想去看看商圈是怎么变身
景区的。

小王已在网上预约了免费的景区联
票，打算去看上海现存最早的民居徐光启
纪念馆，使用至今有 140 年历史的观象
台，哥特式建筑天主堂，再去中国近代工

艺美术发源地土山湾博物馆，租上三辆自
行车应该不会太累，晚餐他预约了圣母院
旧址上海老站餐厅，吃完饭是妈妈的购物
时间。

小王告诉记者，今年他和爸爸妈妈
留在上海过年，想找个有意义的地方转
转，像徐家汇源这样的开放式景区在国
外很多，供人们深度旅游，融入这个城
市，在国内却还是首个，这里的教堂、
学校、藏书楼或者观象台都还在使用，
人 们 看 的 不 是 一 个 单 纯 的 建 筑 ， 而 是

“生活着的百年上海”。还有，这里有许
多商厦、娱乐设施，想购物游玩都有很
多选择。

记者采访了上海市徐汇区旅游局副
局长王逸，他告诉记者，国家旅游局在
评 定 徐 家 汇 源 景 区 时 有 一 定 争 议 ， 其
实 徐 家 汇 源 呈 现 的 就 是 一 个 没 有 围 墙

的、开放式的、体现商旅文融合发展的
大旅游，历史景观风貌、时尚活力购物
和绿色休闲娱乐三者缺一不可。今年元
旦，这里举办的迎新倒计时激光秀灯光
炫目音乐激越，吸引了很多旅游者和上
海市民，商厦纷纷延长营业时间至午夜
12 时。为迎接新春佳节，商厦积极性更
高，正在策划更多活动，让国家 4A 景区
徐家汇源更吸引人。

记者在徐家汇周边一些商厦采访，很
多经营者告诉记者，从没想过周边的历史
人文遗存还能与时尚购物、休闲娱乐融为
一体，透出新旧海派文化迷人风情浓浓韵
味。看着成群结队而来的参观者，听着不
时传出景区泊车难欲限流的消息，他们都
兴奋异常，开始考虑如何携手徐家汇源，
推出细分市场有针对性的活动，将更多消
费者引入店堂。

行动最快的是“世界巧克力梦公园
——巧克力奇幻嘉年华”，这个中国唯一
自主原创的巧克力国际盛会不仅将今年的
园址选在徐家汇源，还在 1 月 18 日开园
时向前 2000 名游客赠送比利时巧克力限
量特制的美味门票，“让徐家汇源很巧克
力”。游客还可当场免费换取徐家汇源景
区联票，梦公园还计划在徐家汇商圈开数
个巧克力专柜。

记 者 从 上 海 市 商 务 委 获 悉 ， 徐 家
汇 源 景 区 开 放 两 个 多 月 ， 已 带 动 徐 家
汇 商 圈 销 售 额 小 幅 增 长 。 这 样 的 成 效
已 十 分 可 观 ， 商 旅 文 结 合 ， 是 拉 动 消
费 新 趋 势 ， 更 是 消 费 者 实 现 欢 乐 消 费
最 理 想 的 路 径 。 新 春 佳 节 将 至 ， 像 徐
家 汇 源 那 样 吸 引 消 费 者 进 行 更 多 体 验
式 消 费 ， 一 定 比 一 味 打 折 促 销 更 让 人
向往。

传 统 商 圈 营 造 别 样 风 情
本报记者 沈则瑾

本报讯 春节临近，多地开展火灾隐患排查及消防安
全宣传，提升社会单位和群众抵御火灾威胁、实施自我救助
的意识和能力，确保春节、“两会”期间消防安全。

针对各市场大量囤积烟花爆竹进行销售的实际，山东
省威海市新区消防大队结合冬季防火工作，对储存、经营和
销售烟花爆竹的单位和场所开展专项整治行动。重点检查
烟花爆竹生产、经营单位和储存场所的防火间距、消防安全
疏散、消防设施器材的配备、消防安全制度的落实是否符合
要求，经营摊点各种证照是否齐全等。据悉，该市烟花爆竹
生产、经营单位和储存场所目前已基本排查完毕。

山西翼城县先后组织安监、工商、文化、公安、消防等部
门进行联合排查，形成整治合力。通过新闻媒体设立火灾
隐患“曝光台”，曝光重大火灾隐患和典型火灾案例，警示各
类消防安全违法行为单位和个人，播放消防公益广告，利用
LED 显示屏播放消防公益广告，全视野提示消防安全,提
高全民消防安全意识。

甘肃天水消防部门近日对该市最大的农产品批发市场
——天水瀛池果菜批发市场的上千名营销商进行了消防安
全培训。据悉，当地消防官兵采取现场讲解和实际操作相
结合的方式，用通俗易懂的语言讲解了消防法律法规、消防
安全常识，以及如何在火灾中进行自救和逃生、如何正确报
火警、使用消防设施等，并现场开展了实地灭火演练。

文/本报记者 刘存瑞

通讯员 原钢栓 李小华 陈 璐

本报讯 记者管培利 李己平报道：
吉林省“两会”上，代表委员及工作人员实
实在在地感觉到了新措施带来的新会风、
高效率。

吉林省今年的“两会”一切从简：没有
鲜花地毯，少了标语横幅，薄了会议材料；
代表委员吃自助餐，不提供海鲜和酒水，
取消一切文艺演出活动，取消警车开道，
驻地到会场全部使用大会统一车辆⋯⋯

吉 林 省 的“ 两 会 ”不 仅 简 了 ，也 严
了。每位省人大代表、政协委员在报到
时都收到一封信，要求在会议期间不组
织、不参与各类宴请联谊。同时，代表委
员们还要执行严格的签到通报制度。对
此，吉林省人大代表宁凤莲说：“以前的
惯例是大家都会聚一次，今年这事儿也
免了。会议纪律严肃了，我们有更多的

精力和时间关注会议内容。”
严格的措施把不必要的“枝叶”砍掉

后，主干就凸现出来，会议的效率提高
了。座谈汇报、分组讨论等活动上的讲话
变短了，空话套话也少了，代表委员们更
讲求实效，以勤俭节约的宗旨开“两会”，
以更加务实、高效的姿态履职尽责、参政
议政。

吉林省政协委员姚毓春今年做了
一个关于吉林省创业文化环境方面的
提案，为了能参加大会的口头发言，他
把 第 一 稿 的 2 万 字 精 练 成 1500 字 ，他
说 ：“ 代 表 、委 员
的关注与建议不
应 停 留 在 纸 面
上 ，希 望 大 家 都
能集思广益。”

吉林“两会”：

“ 去 枝 留 干 ”提 效 率
本 报 讯 记 者 许 凌 拓 兆 兵 报

道 ： 会 场 外 没 有 彩 球 、 拱 门 、 横 幅 ，
会场内看不到花团锦簇，每个座位前
只有会议材料和记录用的纸笔⋯⋯这
是今年宁夏“两会”上的场景。马灵
琴委员对记者说：“简掉不必要的‘花
架子’，省下不应花的‘冤枉钱’，新
会风折射出的是中央改进作风八项规
定在宁夏的落地生根。”宁夏“两会”
遍吹简朴之风，“从简务实重效”成为
两会委员的深切感受。

今年的宁夏“两会”，不为居住在银
川市的委员提供住
宿，往年提供的瓶
装纯净水今年改成
桶装的，委员参会
需要自备水杯 ， 大

会 发 言 及 简 报 等 材 料 印 发 数 量 减 少 ，
各类通知、表格等均采用网络传输的
方式下发和上报，节省了纸张用量。

围绕着勤俭节约，委员们还积极建
言。牛维同委员认为公务消费对商务消
费和百姓消费具有示范效应，建议各级
政府率先垂范，以身作则。卢佳委员建
议各地制定严格制度，细化方案，狠刹
铺张浪费之风，机关事业单位可以推行
公务卡，科学监管公务卡的日常使用。
车晓兰委员建议，餐饮行业应制定相关
规定，在消费者点餐时给予适当提醒，
而不是为了销售额而鼓励消费者多点
餐，同时可硬性规定如有剩餐，消费者
必须打包。

据大会秘书处工作人员介绍，今年
的政协会议共节省经费 14.5万多元。

宁夏“两会”：

简“花架子”省“冤枉钱”
辽宁省提前下拨春耕资金

武汉加大节前食品监管力度武汉加大节前食品监管力度

本版编辑 刘志奇 李万祥本版编辑 刘志奇 李万祥

本报讯 记者张允强报道：为解决农业春耕备耕生产
资金不足问题，辽宁省筹措支农资金 56.2 亿元，于本月底
拨付到全省所有市、县（市），资金拨付较往年提前近 1 个月
时间。

据悉，其中对种粮农民直接补贴资金 43.66 亿元，农作
物良种补贴资金 5.24 亿元，农机具购置补贴资金 5 亿元，小
型农田水利建设资金 2.3亿元。

本报讯 记者郑明桥、通讯员熊丽芬报道：春节前夕，
武汉各区大型超市、商场大量商品降价促销，武汉市日前加
大临期食品监管力度，确保过期食品零投诉。

据悉，节前武汉工商部门还将重点监督经营者进货渠
道，督促其及时清理到期食品，从重查处篡改生产日期、保
质期以及将过期食品改换包装等违法行为，确保市民过个
安心年。

确保节日消防安全

各地开展火灾隐患排查


